Info KARIT



ACTIVIDADES, PROYECTOS, REFLEXIONES, ENCUENTROS, PERSONAS... NUESTRA VIDA



...forma parte del ADN de la condición humana, de lo que somos los hombres y mujeres de este mundo. Lo que lo hace diferente es dónde y cómo ponemos la mirada en el mismo. Puede haber un compromiso de interés meramente personal, donde la mirada está puesta solo en uno mismo. Es un compromiso aislado donde todo lo demás se convierte en herramienta, objeto, para conseguir aquello que me hace tener más, ser más, estar más protegido, más seguro... Es un objetivo loable en un momento donde el individualismo impera como valor. Pero este compromiso olvida por completo una parte de la identidad de todo ser humano. Somos con y por los otros. Somos la suma de pedacitos de lo que muchos nos han dado. Crecemos con aquello que otros nos han regalado para que seamos lo que somos. Nos han cuidado, enseñado, curado, acompañado, aconsejado, amado... Por eso, el verdadero compromiso al que estamos llamados como personas es el que mejora la vida de los demás. Un compromiso de construir un mundo más justo, fraterno, en paz y donde se cuide la creación. Es una compromiso en el que la mirada no está en el yo sino en el nosotros, no tiene intereses personales exclusivamente, sino un interés cargado de generosidad y donación, de vida, de recursos... para que el otro sea más y con él pueda ser yo más solidario, más hermana y más hermano. En Karit Solidarios por la Paz os abrimos las puertas para crecer en este compromiso. La próxima Asamblea será un momento especial de encuentro para renovar este compromiso. Os esperamos en Madrid para ello el próximo 24 de mayo.

David Oliver Felipo, Presidente de Karit Solidarios por la Paz

Karit Solidarios por la Paz

C/ Ayala nº 33 28001 Madrid 630763248 secretaria@karitsolidarios.org www.karitsolidarios.org

DELEGACIONES:

BARCELONA, CAUDETE, ELDA, JEREZ, MADRID, MÁLAGA, MURCIA, ONDA, QUART DE POBLET, SALAMANCA, SEVILLA, TÁRREGA, TERRASSA, VALLADOLID, VILA-REAL y ZARAGOZA.

2ª Sesión del Curso de Voluntariado

Febrero 2025



El 22 y 23 de febrero hemos celebrado la segunda sesión del curso 2024/2025 de Voluntariado Internacional de Karit en Tales.

Los 18 participantes acudimos al evento con gran ilusión y motivados por la grata experiencia de la primera sesión. Además llegamos con "los deberes hechos": presentaciones referentes a los países donde Karit desarrolla sus proyectos anuales.

En esta ocasión, los monitores combinaron un programa de actividades, alternando exposiciones de información referente a la preparación del Voluntario y de las realidades que viven nuestras Contrapartes en los países de destino, con actividades y dinámicas de grupo para practicar los conceptos, preguntas y respuestas para seguir "creciendo".

Los bloques principales fueron:

"La Eticidad de la acción voluntaria", "Las Contrapartes: presencia internacional de Karit", "Proyectos de desarrollo y sus fases", "Salud y bienestar emocional".

También tuvimos la fortuna de participar en 3 conexiones online con nuestras contrapartes en Rwanda, Colombia y Perú. Los Padres y Hermanas carmelitas (Candela, Lauro y Carmen) nos emocionaron al exponernos el gran trabajo que realizan en sus respectivas comunidades. Atendieron todas nuestras preguntas que les dirigimos y nos animaron a dar el paso valiente y generoso que supone participar en el voluntariado.



Y por último tratamos el apartado del "Discernimiento sobre el voluntariado intencional", enfocado al ejercicio de reflexión que debe realizar cada aspirante, necesario para tomar la decisión adecuada, antes de emprender el viaje.

El grupo de voluntarios queremos dar las gracias a nuestros monitores (Nieves, Anabel, Paloma y P. David) por su gran trabajo de coordinación de este curso de formación, además de su generosidad, su tiempo y el cariño que nos han regalado.

Y por nuestra parte, en las próximas semanas debemos madurar nuestras decisiones para emprender la extraordinaria experiencia del voluntariado internacional.

Muchas gracias Karit, ¡sois fantásticos!

Gracias Francisco

Desde Karit, solidarios por la paz, ONGd de la Familia Carmelita de España, nos unimos como parte de la Iglesia Universal a estos momentos de tristeza por el fallecimiento del Papa Francisco, a la vez que expresamos nuestro más profundo agradecimiento por su pontificado, su luz y su guía.

En este momento mundial, ha sido, es y será, más necesario que nunca, la guía espiritual de quien, como el Papa Francisco, sepa vislumbrar la esperanza y marcar el sendero por el que caminar, para nosotros en concreto, en el camino de la solidaridad.

Nuestro camino debe ser la solidaridad y opción por los más vulnerables. El modelo del Buen Samaritano es central: invita a hacerse cargo de la fragilidad del otro, especialmente de los pobres, migrantes y descartados, y a construir una sociedad que incluya a todos. Otro de los modelos es Diálogo y encuentro, en esto coincidía con el consejo que el P. Miceal O Neill, prior general de la Orden del Carmen, nos dirigía en el XXV aniversario de Karit: "tended puentes, cread espacios de diálogo."

Somos solidarios por la paz. El Papa siempre nos ha recordado que la paz solo es posible desde la justicia, el diálogo y la cooperación internacional. Él siempre ha rechazado la guerra como solución y promovido el multilateralismo y el perdón. Muchas veces pidió construir puentes y no levantar muros. Nos llama a soñar y trabajar juntos por una humanidad más fraterna, solidaria e inclusiva.

Nos queda para siempre su luz en el magisterio sobre los migrantes, cuatro verbos "acoger, proteger, promover e integrar", que se transformaron en indicaciones programáticas para afrontar una de las mayores tragedias de este siglo. Nuestro compromiso con este tema, a veces no muy concreto, nos invita a profundizar y no olvidar que es un reto que tenemos muy cercano.

Iglesia en salida, denuncia de las injusticias, fraternidad y diálogo, periferias, ecología integral, conversión para el cuidado de la casa común, riqueza y desarrollo al servicio de la pobreza, solidaridad y opción por los más vulnerables ... tantas y tantas luces para nuestro caminar como Karit solidarios por la paz, que solo podemos decir junto a la Iglesia Universal: gracias Padre, gracias Francisco

José Luis Gutiérrez, Vicepresidente



Ya en su primera exhortación apostólica en 2013, Evangelii Gaudium ("La alegría del Evangelio") nos instaba a iniciar una "nueva etapa evangelizadora" caracterizada por la alegría, la apertura misionera y la opción preferencial por los pobres. "Iglesia en salida", enfatizando que no nos quedáramos en estructuras cerradas, ni en la autorreferencialidad, sino buscar a quienes están alejados y a los más necesitados. Siguió insistiendo en la "opción preferencial por los pobres", pues no se puede anunciar el Evangelio sin poner a los pobres en el centro y por lo tanto nuestra misión debería estar marcada por la cercanía, la defensa y la justicia hacia los más vulnerables.

En 2015 con la encíclica Laudato si nos amplió el radio del compromiso social al compromiso sociambiental porque "No hay dos crisis separadas, una ambiental y otra social, sino una sola y compleja crisis socio-ambiental. Las líneas para la solución requieren una aproximación integral para combatir la pobreza, para devolver la dignidad a los excluidos y simultáneamente para cuidar la naturaleza" LS 139. Instauró un concepto nuevo en la Doctrina Social de la Iglesia con la Ecología Integral, que une la economía, la espiritualidad, el ambiente y lo social. Nos abrió los ojos a cómo actuar uniendo todo ello en nuestros proyectos, nuestras narrativas y nuestras preocupaciones como entidad de Iglesia.

Nos siguió guiando sobre cómo construir un mundo más justo, solidario y pacífico con otra encíclica, Fratelli Tutti, en 2020. En ella se aborda el tema de la fraternidad y nos propone otro de los términos que llevamos indeleblemente marcados "la fraternidad y la amistad social" como las vías fundamentales para superar la crisis global y construir una sociedad en la que todos sean reconocidos como hermanos, más allá de fronteras, culturas o religiones. Tanto es así, que uno de nuestros lemas que nos definen está muy relacionado con ello: decimos de Karit que somos "Fraternidad que transforma" alineados con la idea de Francisco de decir no al individualismo y a la cultura del descarte, puesto que nadie se salva solo y la suma de intereses individuales no crea una verdadera comunidad humana. En la encíclica nos recuerda otro de los valores de la Doctrina Social de la Iglesia: el reconocimiento de la dignidad de cada persona. Toda persona tiene derecho a vivir con dignidad y a desarrollarse integralmente, independientemente de su origen, creencias o situación social. La dignidad humana es el fundamento de la fraternidad y la justicia social.

PARA COLABORAR CON NUESTROS PROYECTOS:



CUENTA: ES24 2100 2764 7113 0112 5494
BIZUM: DONAR A ONG- CÓDIGO 00612
VISA: https://karitsolidarios.org/colabora/donaciones/

En Karit
promovemos el
desarrollo
en los países
empobrecidos del sur
y la integración de
colectivos en riesgo de
exclusión
en sociedades
desarrolladas
del norte.

HAZTE SOCIO

Sumar siempre, para....
ser más con otros,
ser fraternidad,
dar y darse,
donde el otro es el
importante.



Actividades



Durante los últimos meses, hemos asistido a numerosas actividades solidarias a favor de proyectos en algunas de las Delegaciones de Karit. GRACIAS A TODOS y TODAS POR PARTICIPAR EN ESTOS EVENTOS SOLIDARIOS.









PROXIMAMENTE:



HAZTE SOCIO

www.karitsolidarios.org